



**C. Oscar Eduardo Ramírez Aguilar**  
**Presidente de la Mesa Directiva de la**  
**Comisión Permanente**

**P r e s e n t e. –**

**Noé Fernando Castañón Ramírez**, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Movimiento Ciudadano de la LXIV Legislatura, con fundamento en lo dispuesto en los artículos 8, numeral 1, Fracciones I, II del Reglamento del Senado de la República, someto a consideración de esta Asamblea la siguiente **Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a los Titulares del Poder Ejecutivo y de la Secretaría de Economía del Estado de Chiapas con la finalidad de presentar un plan para reactivar la economía del Estado.**

### **CONSIDERACIONES**

El Estado de Chiapas se localiza al sur de la República Mexicana, es uno de los cinco estados que forma parte del Mundo Maya, cuenta con una gran riqueza en arqueología, cultura y naturaleza, concentrándose en un espacio territorial de 73,289 km<sup>2</sup>. Representa el 3.8% de la superficie del país, colinda al norte con Tabasco; al este con la República de Guatemala, al sur con el Océano Pacífico y al oeste con los estados de Oaxaca y Veracruz. En el estado se concentra el 30% del agua superficial del país, producto de los ríos Grijalva, Usumacinta, Lacantún, Jataté y Suchiate; las presas: Belisario Domínguez, Nezahualcóyotl, Peñitas y Chicoasén; y de los Lagos

**Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a los Titulares del Poder Ejecutivo y de la Secretaría de Economía del Estado de Chiapas con la finalidad de presentar un plan para reactivar la economía del Estado.**



de Montebello, Colón y Miramar. Se integra por 122 municipios que conforman el Estado.<sup>1</sup>

El Estado de Chiapas es ampliamente reconocido en el ámbito nacional e internacional, como un destino para turismo cultural importante, siendo la entidad que aporta el 1.7 por ciento del Producto Interno Bruto nacional.

Así mismo, se ha considerado como uno de los estados con mayor producción de plátano, café y aceite de palma, siendo uno de los principales productores de estos rubros en México.

Sin embargo, a pesar de ser considerado como un gran aportado gracias a su turismo y un gran productor en diversos rubros, de conformidad con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social dio a conocer este lunes 12 de abril de 2021 los resultados del índice de Rezago Social, el cual arrojó que, de las 32 entidades federativas, Chiapas, Guerrero, Oaxaca y Veracruz fueron las cuatro entidades con mayor rezago social en año pasado.<sup>2</sup>

Así mismo, desde el año 2020 se generó una contracción económica general en México de -8.1%, esto debido a la crisis sanitaria por la pandemia de Covid-19; sin embargo, el Estado de Chiapas reportó una caída superior a la media nacional, de conformidad con los datos del Instituto Nacional de Estadísticas y Geografía.<sup>3</sup>

---

<sup>1</sup> <http://www.turismochiapas.gob.mx/sectur/media/descargables/omt/acciones>

<sup>2</sup> <https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/04/26/chiapas-guerrero-oaxaca-y-veracruz-los-estados-de-mayor-rezago-social-en-2020-coneval/>

<sup>3</sup> <https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/04/26/chiapas-guerrero-oaxaca-y-veracruz-los-estados-de-mayor-rezago-social-en-2020-coneval/>

**Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a los Titulares del Poder Ejecutivo y de la Secretaría de Economía del Estado de Chiapas con la finalidad de presentar un plan para reactivar la economía del Estado.**



Chiapas se ha caracterizado por su retraso socioeconómico, es una de las entidades federativas que más necesita impulso, siendo que desde el inicio de la pandemia por el virus Covid-19 se registro un aumento de desempleo, posicionando al estado en el séptimo lugar con la mayor tasa de población en desempleo.

De conformidad con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo desde el inicio de la pandemia por Covid-19, la capital de la entidad, Tuxtla Gutiérrez se encuentra dentro de la media de personas sin empleo, en donde 528 mil 133 se encuentran laborando y 26 mil 662 sin trabajo, lo que significa que solo el 64.8 por ciento de la población interviene en la economía.<sup>4</sup>

De esto se puede deducir que, existe una gran falta de fuerza y de impulso a la economía de las y los chiapanecos, siendo que desde mas de un año se ha visto un rezago mucho mayor en la economía de los hogares chiapanecos, es imperante que el Gobierno del Estado apoye a todos los sectores económicos, y brinde todos los apoyos necesarios para generar una mayor estabilidad social y económica.

Por lo expuesto y fundado solicito a esta Soberanía que someta a consideración, la presente proposición con:

---

<sup>4</sup> <https://datamexico.org/es/profile/geo/chiapascsc#:text=Se%20registraron%2058%2C5k%20desempleados,fue%20de%202%2C66%25>.

**Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a los Titulares del Poder Ejecutivo y de la Secretaría de Economía del Estado de Chiapas con la finalidad de presentar un plan para reactivar la economía del Estado.**



**PUNTO DE ACUERDO:**

**ÚNICO. Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a los Titulares del Poder Ejecutivo y de la Secretaría de Economía del Estado de Chiapas con la finalidad de presentar un plan para reactivar la economía del Estado.**

Salón de Sesiones de la Cámara de Senadores, a 10 de mayo de 2021.

ATENTAMENTE  


SEN. NOÉ FERNANDO CASTAÑÓN RAMÍREZ

**Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a los Titulares del Poder Ejecutivo y de la Secretaría de Economía del Estado de Chiapas con la finalidad de presentar un plan para reactivar la economía del Estado.**